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O ano de 2023 vai entrar para a his-

tória de Santa Isabel em razão dos 

diversos avanços conquistados pela 

população e pela cidade por conta 

dos esforços (e resultados alcança-

dos) pela gestão do prefeito Carlos 

Chinchilla que teve muito trabalho 

(em 2021 e 2022) para arrumar a 

bagunça deixada pela ex-prefeita 

Fabia Porto na prefeitura da cidade. 

Mas, a partir da superação dos pro-

blemas herdados, neste ano, a cidade 

avançou muito e sem dúvida o maior 

dos avanços foi a implementação da 

Tarifa Zero ou do Rota Livre. Nesta 

reportagem a Guardiã destaca alguns 

dos principais avanços.
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Santa Isabel: Tarifa zero e avanços na saúde e em 
várias áreas garantem mais qualidade de vida ao povo

Pesquisas revelam que o atual prefeito deverá se 
reeleito com grande margem sobre o 2º colocado  

Nabil, secretário de Governo, diz que a boa relação 
do executivo com a Câmara faz a cidade avançar

Relação ‘cheia de barracos’ da ex-prefeita com o 
Legislativo só causou prejuízos aos isabelenses

Em entrevista à Guardiã, Chinchilla, diz que a cidade 
está em um novo patamar de desenvolvimento 

Sucesso: Programa No Centro do Poder fez a 
diferença no jornalismo do Alto Tietê em 2023 Página 4Página 3

Novos ônibus foram apresentados durante o anúncio 
da tarifa zero em Santa Isabel
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EDITORIAL 

Questionado pela reportagem 
da Guardiã sobre o legado 
que pretende deixar à cidade 
de Santa Isabel ao final do 
seu primeiro mandato (que 
terminará em dezembro de 
2024), o médico e prefeito 
Carlos Chinchilla afirma que 
esse legado, certamente, será 
o de garantir mais qualidade 
de vida e oportunidades 
aos isabelenses por meio 
da prestação de serviços 
públicos de qualidade.  
“O legado é que as pessoas 
reconheçam que um bom 
governo chegou as suas 
casas, chegou com asfalto, 
chegou com melhoria da 
qualidade de vida e saúde, 
chegou com kit escolar, 
chegou com professores 
bem remunerados, chegou 
com uma educação melhor 
para os seus filhos, com 
serviços públicos de qualidade 
prestados para a população”, 
afirma o prefeito de Santa 
Isabel, que, para a surpresa 
de muita gente e até mesmo 
a indignação de outros (da 
oposição), tem apresentados 
resultados que vão bem na 
direção de seus expectativas 
no que refere ao legado. 
É importante ressaltar que 
Chinchilla assumiu em janeiro 
de 2021 uma prefeitura que 
mais se assemelhava com 
uma ‘terra arrasada’ no 
que se refere as finanças, a 
governabilidade e credibilidade 
da Administração que foi 
severamente minada pelos 
problemas herdados do 
governo anterior. Além disso, 
assumiu o comando da 
prefeitura em meio uma 
pandemia de Covid que 
afetou drasticamente a vida 
das pessoas e a economia 
das cidades, incluindo Santa 
Isabel.  A missão de Chinchilla 
parecia ‘quase impossível’ 

e os dois primeiros anos 
foram realmente difíceis para 
o governo e à cidade, mas 
em 2023 a gestão Chinchilla 
deslanchou e a implantação 
do Rota Livre (Tarifa Zero) 
é o maior exemplo de que 
o governo de Santa Isabel 
é corajoso, determinado 
e que não mede esforços 
para colocar a prestação 
de serviços à população 
isabelense em um novo 
patamar. A implantação do 
Tarifa Zero em Santa Isabel 
repercutiu pelo Brasil afora, 
mas a maior repercussão 
está ocorrendo mesmo é 
na vida dos usuários de 
ônibus na cidade, que estão 
economizando um precioso 
dinheiro que desde o dia 
1º de dezembro pode ser 
gasto no supermercado ou 
em outras necessidades, 
porque a tarifa do ônibus 
em Santa Isabel foi zerada.  
Conforme tem afirmado o 
secretário de Governo e 
Administração de Santa Isabel, 
Felipe Nabil Vargas Bou Assi: 
“ Essa administração pode 
se orgulhar e ter a certeza 
de que nossos maiores 
desafios se transformaram 
em importantes conquistas”. 
Pois é bem essa a situação. A 
determinação e a capacidade 
de o governo Chinchilla 
transformar desafios em 
importantes conquistas é que 
tem garantido à população o 
acesso a serviços públicos de 
qualidade (que nunca foram 
oferecidos aos isabelenses) 
e que, ao mesmo tempo, 
assegura ao prefeito a honra 
e o mérito de promover 
mais qualidade de vida aos 
moradores da cidade e 
para um homem público 
de valor não existe maior 
legado que o de melhorar a 
qualidade de vida de seu povo. 

Mais qualidade de vida para o povo 
de Santa Isabel; esse já é o legado 
do governo do prefeito Chinchilla

Secretário Nabil diz que a boa relação do 
governo com a Câmara faz a cidade avançar
De acordo com o secretário 

de Governo e 
Administração 
de Santa Isabel, 
Felipe Nabil 
Vargas Bou Assi, 
um dos segredos 
do sucesso da 

gestão do prefeito Chinchilla 
é o bom relacionamento do 
governo com os vereadores: 
“Um fator determinante para 
o avanço que Santa Isabel está 
vivendo é a relação entre o 
Executivo e Legislativo, que 
nunca foi tão séria como é 

Mandato da ex-prefeita Fabia foi um exemplo de ‘tretas’ com a Câmara em prejuízo do povo
E não é preciso ir muito 
longe, para se verificar que 
as considerações do secretário 
Nabil fazem todo o sentido. 
No mandato da ex-prefeita 
Fabia Porto estabeleceu-se 
uma verdadeira guerra entre 
o Executivo e o Legislativo, 
sendo que a ex-prefeita chegou 
a ter o mandato cassado pelos 

vereadores. Para não ser 
expelida do governo, a prefeita 
recorreu ao Judiciário, mas 
o fato é que a politicagem 
entre a ex-prefeita e a Câmara 
prejudicou e muito a cidade. 
Na gestão do atual prefeito 
constata-se uma harmonia 
que é boa para a população. 

Prefeito Chinchilla destaca pontos fortes e 
fracos nos governos de Tarcísio e de Lula 
Questionado sobre as parcerias 
com os governos federal (Lula) e 
estadual (Tarcisio de Freitas), o 
prefeito de Santa Isabel destaca 
pontos positivos e negativos 
nas relações com essas duas 
esferas de governo. Em relação 
a gestão de Tarcísio, o prefeito 

Chinchilla elogia o apoio que o 
Estado tem dado a Defesa Civil 
dos municípios, mas observa 
que esperava (espera mais) na 
área da Assistência Social. No 
que se refere ao governo Lula, 
o prefeito cobra a inclusão do 
município no programa Minha 

Tem prefeito de ‘cidade rica’ estressado com a 
coragem de Chinchilla em criar a Tarifa Zero 

Prefeito Chinchilla vai disputar a reeleição e 
aparece muito bem nas pesquisas para 2024
O prefeito Carlos Chinchilla 
já declarou publicamente 
que vai concorrer para a 
reeleição em 2024; mas quais 
serão as chances de vitória 
do atual chefe do Executivo? 
De acordo com dados de 
algumas pesquisas as quais 
a coluna teve acesso, se a 
eleição fosse hoje, Chinchilla 
estaria reeleito: isso porque 

Essa coluna vai ‘revelar o 
milagre’ mais vai preservar 
o nome do santo. A analogia 
aqui tem a ver com a iniciativa 
corajosa do prefeito Carlos 
Chinchilla de implantar em 
Santa Isabel a Tarifa Zero ou 
o Rota Livre.  O fato é que ao 
menos um prefeito da região do 

nos levantamentos acima 
citados, o atual prefeito 
aparece quase 20 pontos 
acima do segundo colocado 
o ex-vereador Clebão. Por 
outro lado, essas pesquisas 
apontam que a rejeição de 
Chinchilla e baixa, o que lhe dá 
a possibilidade de crescer ainda 
mais na campanha eleitoral. 

Casa, Minha Vida.

hoje. Temos uma Câmara 
composta por vereadores 
que trabalham realmente 
em favor da população”, 
afirma Nabil que cuida das 
relações entre a Câmara 
e a Prefeitura.  Leia mais 
abaixo

Alto Tietê (de uma cidade rica) 
tem avaliado que a iniciativa do 
governo de Santa isabel não se 
sustenta e chega a comentar 
reservadamente que o projeto 
apresentaria falhas: “não faço 
na minha cidade, mas torço 
para que dê certo em Santa 
Isabel”.  Será que torce mesmo? 
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O ano de 2023 vai entrar 
para a história de Santa Isa-
bel em razão dos diversos 
avanços conquistados pela 
população e pela cidade 
por conta dos esforços (e 
resultados alcançados) pela 
gestão do prefeito Carlos 
Chinchilla que teve muito 
trabalho (em 2021 e 2022) 
para arrumar a bagunça 
deixada pela ex-prefeita 
Fabia Porto na prefeitura 
da cidade. Mas, a partir da 
superação dos problemas 
herdados, neste ano, a ci-
dade avançou muito e sem 
dúvida o maior dos avan-
ços foi a implementação 
da Tarifa Zero ou do Rota 
Livre. Nesta reportagem a 
Guardiã destaca alguns dos 
principais avanços.

Rota Livre 

O benefício do Rota Livre 
entrou em vigor no dia 1º 
de dezembro.  De acordo 
com o prefeito os recur-
sos para o subsídio da ta-

rifa zero virão do fundo 
municipal de transporte 
urbano. “Pode receber re-
cursos oriundos tanto de 
recurso municipal tanto de 
financiamento de espaços 
de publicidade, 30% do 
valor das multas de trân-
sito e outros recursos que 
vão ser direcionados para 
o pagamento do transpor-
te. Mas ao mesmo tempo 
isso é fruto de estabilidade 
e saúde financeira de San-
ta Isabel”, destaca Chin-
chilla.  Em novembro, ao 
confirmar a implantação 
do Tarifa Zero, o prefeito 

destacou também que a 
frota de ônibus na cidade 
seria ampliada de 12 para 
16 novos veículos.
Segundo informações trans-
mitidas pela prefeitura, nas 
duas primeiras semanas do 
Tarifa Zero já foi percebido 
um aumento na quantidade 
de pessoas usando os ôni-
bus das linhas municipais. 
Avanços na saúde
 
“Tivemos grandes evolu-
ções na Saúde, e muito 
disso pode ser mostrado 
pelo Índice Previne Brasil, 
que mostra assistência mé-

dica básica em saúde. Em 
2020, Santa Isabel teve a 
nota de 4.2. Já em 2023, 
em nossa gestão, o Índice 
Previne Brasil em Santa Isa-
bel subiu para 7.39, mos-
trando que as pessoas estão 
sendo atendidas no posto 
de saúde, que as pessoas 
estão sendo atendidas nos 
programas de odontologia, 
que as pessoas estão ten-
do vacinação, estão tendo 
programas de puericultu-
ra, tudo sendo cumprido, 
com um serviço de quali-
dade para a população”, 
enfatiza o prefeito isabe-
lense que também fala da 
maior meta para 2024 na 
saúde: “Certamente a prin-
cipal meta será a entrega da 
UPA Infantil, onde nossas 
crianças terão um atendi-
mento mais humanizado, 
disponível 24 horas por 
dia. Nossa previsão é aten-
der de 150 a 200 crianças 
por dia”.
 
Desenvolvimento Eco-
nômico e empregos  
De acordo com o prefeito, 
desde 2021 a sua gestão 
buscou parcerias para qua-
lificar a mão de obra na 
cidade: “Nunca em Santa 
Isabel tivemos tantos cur-
sos de qualificação, quan-
to nesse período. Investi-
mos no Desenvolvimento 
Econômico. De 2021 a 
junho de 2023 Santa Isa-
bel nós tivemos um saldo 
positivo de 1.500 novos 
empregos. Também reali-
zamos ações de incentivo 

para simplificar a vida dos 
empresários. A Prefeitura 
assinou convênios impor-
tantes como curso de for-
mação de eletricistas de 
alta tensão com a Elektro. 
A cidade que a gente pre-
tende entregar no final de 
2024 é uma cidade que se 
preocupa com a melhoria 
de vida da população, prin-
cipalmente a mais carente. 
Queremos ver as pessoas 
tendo acesso ao tarifa zero, 
acesso a um programa de 
qualificação, acesso à uma 
saúde decente”, enfatiza o 
prefeito.
 
Metas para o ano novo  
“Em 2024, diante do tra-
balho que temos desen-
volvido, acreditamos que 
teremos um município 
que entrega a população 
mais qualidade de vida, 
com mais saúde, melhor 
infraestrutura, segurança 
e transporte público gra-
tuito. Assim, minha meta 
é prezar pela qualidade de 
vida do povo, no aspecto 
econômico e social”, com-
pleta o prefeito Chinchilla.
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Rota Livre (Tarifa Zero), saúde, educação, geração de 
empregos; Santa Isabel avança em todos setores

Divulgação
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Sete cadeiras, seis jornalis-
tas, um entrevistado e deze-
nas de perguntas para quem 
está ‘No Centro do Poder’. 
O nono convidado do pro-
grama da Guardiã da Notí-
cia, Paulo Serra, prefeito de 
Santo André e presidente 
estadual do PSDB-SP, res-
pondeu ao vivo a um leque 
diverso de temas apresenta-
do pela bancada de jorna-
listas convidados da noite. 
 
“Achei a dinâmica muito 
legal, que dá para a gente 
expor não só as questões 
da própria gestão, mas tam-
bém nossas opiniões políti-
cas. Um debate de altíssimo 
nível que contribui muito 
para políticas no Estado de 
São Paulo e do Brasil”, des-
tacou o prefeito Paulo Serra. 
Na avaliação dele, o debate 
é "importante não só para 
quem está na vida pública, 
mas também para os mora-
dores das cidades saberem 
o que está acontecendo no 
entorno e formando pou-
co a pouco sua opinião”. 
 
O consenso entre os jorna-
listas é que o prefeito não se 
esquivou das respostas. Em-
bora não tenha deixado claro 
seu futuro na vida política 
após o término, neste ano, 

de seu segundo mandato em 
Santo André, onde, segundo 
pesquisas, entrega o cargo 
com 80% de aprovação, ele 
promete continuar na vida 
pública sem cravar lados. 
 
Sobre o choque de realidade 
do PSDB, que se viu como 
um partido pequeno após a 
onda Bolsonarista de 2020 
e perdeu o Estado de São 
Paulo, Paulo Serra buscou 
apontar causas e direções. 
Ele também abordou bre-
vemente as incógnitas do 
apoio do PSDB à prefeitu-
ra de São Paulo e ao gover-
no do Estado, dando sinais 
de que o partido deve se-
guir o governador Tarcísio. 
 
“Em relação ao governo do 
Estado, ele (Paulo Serra) 
demonstrou que tem uma 
tendência de observação 
do partido hoje em relação 
ao que vai ser o governo 
para ver como eles vão se 
posicionar no futuro. Gos-
tei das respostas também 
que ele deu em relação a 
Santo André, em relação à 
eleição na capital ano que 
vem também”, avalia Sau-
lo Guimarães, jornalista 
do UOL convidado para 
a bancada da noite. “Acho 
que deu para ter um bom 

retrato para ver o que o 
PSDB está pensando para o 
Estado e para o país depois 
dessa entrevista”, finaliza. 

Na avaliação do prefeito de 
Santo André, ainda é cedo 
para o partido lançar um 
candidato ao Estado. Antes 
disso, diz que é necessário 
um projeto nacional miran-
do as eleições de 2026, de-
pendendo da reconexão do 
partido com a população, 
que, segundo ele, foi perdida. 
 
O jornalista Bruno Hoff-
mann, da Gazeta de São 
Paulo e do Diário do Li-
toral, disse que o No Cen-
tro do Poder tem o melhor 
“formato possível para um 
programa de entrevista”. 
 
“Eu acho que ele (Paulo Ser-
ra) não quis se comprometer 
em relação à prefeitura de 

São Paulo porque há uma ala 
que quer apoiar fortemente 
o prefeito Ricardo Nunes, 
outra ala que defende nome 
próprio”, avalia Hoffmann. 
“Achei muito bom que ele 
culpou, de certa forma, os 
governos do PSDB em re-
lação ao metrô do ABC. 
Ele responsabilizou esses 
prefeitos e disse que está 
otimista em relação à linha 
20, que seria entre a Lapa e 
Santo André. Foi uma óti-
ma entrevista e o prefeito 
foi muito claro”, acrescen-
ta o jornalista convidado. 
 
Já o jornalista do ABC, Nil-
ton Valentin, relembrou 
demandas antigas da re-
gião, como a falta de um 
metrô, que Paulo Serra re-
conheceu como uma falha 
dos governos anteriores. 
 
Serra destacou que o princi-
pal desafio de Santo André 
são os precatórios. Também 
reconheceu problemas de 
insegurança, mas afirmou 
que são semelhantes aos 
de outras cidades paulistas. 
 
“O Grande ABC tem uma 
característica única, e, como 
o prefeito falou, as cidades 
são todas interligadas. Às 
vezes, de um lado da rua, 

uma calçada é uma cida-
de, e do outro lado é outra. 
Os problemas têm que ser 
discutidos em grupo, em 
conjunto. Por isso que eu 
trouxe a questão do con-
sórcio para a discussão, 
pois são temas importan-
tes para serem tratados em 
conjunto”, contou Nilton. 
 
“O programa é simplesmente 
sensacional. O Alto Tietê sai 
ganhando demais com um 
programa como esse e com 
tanta notoriedade”, avaliou 
o jornalista Fernando Bar-
reto, do Diário de Suzano. 
 
Também participaram do 
programa, que chegou a 
sua nona edição, a jornalista 
Simone Leone e Gabrielle 
Tricanico, que comandou 
os blocos. A entrevista com-
pleta com Paulo Serra para 
o No Centro do Poder pode 
ser assistida na íntegra no 
canal do Youtube da rádio 
A Guardiã da Notícia: 

NO CENTRO DO PODER: PAULO SERRA DIZ QUE PSDB PRECISA SE RECONECTAR 
COM A POPULAÇÃO E NÃO DESCARTA NENHUMA OPÇÃO PARA A VIDA PÚBLICA 
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Prefeito de Santo André e presidente estadual tucano foi o nono entrevistado no programa da Guardiã da Notícia e 

também falou sobre temas como a insegurança, a falta de metrô no ABC e possíveis apoios do partido para 2024

"O Grande ABC 
tem uma 
característica 
única, e, como 
o prefeito falou, 
as cidades são 
todas 
interligadas."


